



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 13761

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENÍNSULA: Un mes, 1'50 pts.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se costará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 24

LUNES 7 DE OCTUBRE DE 1907

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en letras de fácil cobro. Ofertas y pedidos en Plaza Mr. A. Lorente, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jansz, 31, Faubourg; Moy marte.

Un deber que hay que cumplir

La nueva Ley electoral ha comenzado hoy a cumplir uno de sus preceptos, en lo que se refiere al reparto de Boletines de inscripciones individuales, en los cuales han de llenar los requisitos de la Ley todos los varones de 22 y más años cumplidos, según está preceptuado.

Todo ciudadano debe cumplir este ineludible deber que le pone en condiciones de gozar del derecho de sufragio, que garantiza la libertad de las ideas.

Los que de las corrupciones del sufragio se quejan, los que han perdido la fe en esa Ley, se culpan así mismos; se culpan porque suele ocurrir que esos que más censuran, que esos que más desprestigian las elecciones, no están acaso inscritos en el Censo, faltando al concurso que el progreso les impone.

La nueva Ley electoral garantiza, al que esté representada genuinamente la voluntad nacional.

Limitase, pues, la misión de todo individuo mayor de 22 años, a llenar el Boletín en cuanto se refiera al nombre, edad, tiempo de residencia, si sabe leer y escribir etc. etc.; pero sabida en esto la Ley respeta al ciudadano en sus ideas y no le exige que manifieste en dichas inscripciones su filiación política, cosa, que, se guarda hasta en el secreto de las urnas.

Así lo exige la pureza del sufragio, y así lo deben entender todas cuantas personas reciban el Boletín de inscripción.

Si todos los ciudadanos supieran leer y escribir, sería innecesario, darles estas instrucciones.

Pero por desgracia, la mayor parte carecen del gran bien de la instrucción y se ven precisados a que otra persona les llene el Boletín.

Por eso aquellos que saben deben enseñar a los ignorantes, inculcándoles sus deberes y sus derechos, para evitar toda impureza.

Y también tenemos, aunque ellas no lo necesitan, que encarecer a las Comisiones municipales y a sus agentes repartidores de Boletines, la escrupulosidad más grande en la gestión que hoy comienza, para la formación del Censo electoral.

La Enseñanza Naval Elemental

APERTURA DE LAS CLASES

Los que en esta localidad, ansiamos la regeneración naval de nuestra Patria, estamos de enhorabuena. Aquella iniciativa bienhechora, que un modesto compañero, desarrolló con aplauso e implantó con éxito notable el pasado año en las escuelas públicas de nuestro litoral, no era, no podía ser, obra de un día; empresa realizada sólo para atraer los elogios de la prensa; para merecer las alabanzas de quienes se dedican a la azarosa vida del mar.

Con grande constancia, aquel humilde compañero de redacción, logró vencer los obstáculos que se oponían a su implantación, tuvo la suerte de hallar autoridades tan dignísimas y entusiastas como el ilustre Marqués de Pílares, Capitán general del Departamento y profesores tan ilustrados como los señores Martínez Muñoz, Martí, Martínez (D. Pedro y D. Pascual), en esta ciudad, y Fábregas, Marcos, San Nicolás, Sánchez, Campillo y Lallier, entre otros, en los pueblos de nuestra provincia marítima; secundados por tan respetables personalidades, la patriótica labor iniciada, pronto se

propaga por todos los pueblos de esta costa, donde ha dado el pasado curso y seguirá dando el actual, opimos resultados.

Como si esto no fuera más que suficiente, para felicitarse del éxito alcanzado, unos distinguidos marinos, los señores don José Navarro, Maquinista jefe de la Armada, D. Fernando Pérez Ojeda, teniente de navío, y don Alfredo Saralegui, alférez de navío, han tomado para ellos, la ardua tarea de dar las clases de Enseñanza Naval, en estas Escuelas Graduadas y en la municipal de Santa Lucía y de la excelente labor que realizan, pueden dar fe los entusiasmos cada vez más crecientes de los pequeños alumnos, que demuestran una saludable afición a las cosas de mar.

El pasado sábado se reanudaron las clases en el grupo «B» de las mencionadas Escuelas Graduadas, no haciéndolo también en el «A» por hallarse ausente el señor Pérez Ojeda.

El director don Enrique Martínez Muñoz, dirigió la palabra a sus alumnos, encareciéndoles lo necesarias de estas enseñanzas y animándoles a perseverar en el afán que por ellas vienen demostrando. También dedicó aplausos para los señores Navarro y Moncada Moreno allí presentes.

Después el referido señor Navarro dió su primera clase, siendo escuchado con mucha atención por los escolares.

Muy brevemente se irán reanudando las clases de Enseñanza Naval, por los pueblos en los que se implantó el año anterior y luego nada tendría de extraño que el señor Moncada extendiera su campaña a distintos cuerpitos de este departamento marítimo.

BOLSA DE MÉRITO

ÚLTIMAS IMPRESIONES

De nuestro servicio particular

El mercado, sin movimiento y sin negocio, no hace más que sostener los mismos cambios desde la apertura al cierre.

El Interior a fin de mes abre y cierra a 81,92, habiendo hecho algunas operaciones a 81,95. El contado en partida se negocia a 81,75 y 81,80 mezclado, y en títulos pequeños, a 83,50. El Amortizable, más animado que el Interior, sube hoy otros 5 céntimos y se publica a 101,20 y 101,25, según las series. El Banco de España firme, a 451, aun cuando no se publica. El Hispano a 152 como ayer y el Español de Crédito, a 108,25 en baja de 0,25 por 100.

Los Tabacos ganan otro medio entero y se inscriben a 404,50.

Sigue la animación en los corros de valores industriales: los Hornos se pagan a 289; las Resineras, a 158,25; Explosivos a 227 y Felgueras a 49,50; los dos últimos con operaciones y sin ellas los otros dos.

Las Azucareras, más pesadas, se contratan a 88,75 las Preferentes y a 40,50 las Ordinarias.

Franco, sin variación apreciable abre a 112,20 y cierra a 112,10, interviniendo el Tesoro. Libras, a 28,21.

Resumen. Bolsa muerta, aunque firme.

Carthago Moderna

Con este simpático título apareció ayer una nueva revista semanal ilustrada, dirigida por nuestro querido amigo y compañero don Salvador Limeres.

Contiene excelentes trabajos de conocidas firmas como puede verse por el siguiente sumario y además una vista de las antiguas Puertas de Ma-

drid y un fotograbado del Excmo. señor Marqués de Pílares Capitán General del Departamento.

Dice así el sumario:

Cuartillas: De rúbrica, por la Redacción.—El arte de educar, por Cristián.—La verdad en su lugar, por Joaquín Tornamira.—Entre paréntesis, por Mariano Gómez Navarro.—Cartagenero de corazón: El Marqués de Pílares, por José Moncada Moreno.—¡Qué ingratos todos! por Salvador Limeres.—¡Pobre clavell, por Ginés Torralba Moreno. Al carbón: ¡Aguá! ¡Aguá! por Justo Rosa.—Mundo Comercial e Industrial: Transportes, Mercados y Minería.—Miscelánea: Cartera de información, Notas de la Región.—Espectáculos y Artistas, y en folletín encuadernable, comienza la publicación de la hermosa novela «La Panoplia» (Amores Trágicos), producción francesa del gran escritor Joseph Montet y traducida al castellano, expresamente para la Revista, por su redactor señor Torralba Moreno.

Agradecemos el cariñoso saludo que nos dedica el novel colega y le deseamos mucha y próspera vida.

ESPECTÁCULOS

TEATRO - CIRCO

Anoche terminó sus compromisos en este coliseo la completista Nana Iris y se dió por terminada la temporada cinematográfica.

El jueves será el debut de la compañía de zarzuela que dirige el primer actor don Enrique Palacios.

TEATRO MAIQUEZ

Sigue viéndose muy favorecido este lindo coliseo en donde cosechan grandes aplausos los notables patinadores L' Tumilet, y la simpática bailarina Rosita Rodoreda.

EL BRILLANTE

La Zarina que lleva al salón de los señores Cánovas y Valero gran número de espectadores dará mañana noche su función de despedida y pasado mañana hará su presentación la notable completista y bailarina «La Argentina» que tanta simpatía cuenta en esta ciudad.

GUERRAS Y CARRELES

LA CORRIDA DE AYER

Con una buena entrada, que para completar el lleno sole le falta haber estado ocupadas las localidades todas, y bajo la presidencia del Teniente Alcalde D. Miguel Tobal, dió principio a la hora señalada en el bando la anunciada corrida.

Pertenecía el ganado a la dehesa de D. Higinio Flores que veranea e inverna en Peñascosa de la Sierra, provincia de las navajas de saca y mete, y lucieron los cornudos el distintivo de la cuna, que es escocapola, anaranjada.

Vamos una divisa buena para la irritación!

Hicieron el pase, las cuadrillas y cada cual situado donde mejor le pareció se abre el fofo y sale a escena el primero de la tarde.

Según el comisionado de la sección cornuda de aquella casa, se llamaba Guerrero, usaba pelo castaño, de muchas carniceras y bien armado.

Manteca recorta al de los Flores y oye palmas.

De los piqueros aguantó el cornúpeto seis lanceazos sin causar baja alguna en las postales de caballería. Manteca cuélgala de frente un par y después otro sesgando.

El Tornero, agarra un par de pulos superiores por lo que es aplaudido con justicia, pues el chico llegó con frescura y serenidad a la cara.

Después cuélgala otro par de palos.

Cambiada la suerte por mandato superior, brinda al V. S. el Moreno de San Bernardo que viste de corinto y oro.

Tantea a Guerrero desde la Algameca chica, después se vá al Batel y da dos altos y uno natural, tirándose desde Marruecos con un pinchazo saliendo el diestro de pira para Pomant por lastre.

Repite con otro pinchazo en lo alto del Atalaya.

El toro que se había hecho de sentido y desafiaba en las tablas, protestaba del cierre de tabernas y buscaba el bulto.

El Moreno sigue el bloqueo desde lejos y sufre varias colidas.

Montes en una de estas tiró el capote con oportunidad.

Dos pinchazos más y el toro se acuesta donde fallece a manos del puntillero.

Barbero fué el segundo, y usaba lerno, berrendo, ojo de perdiz y era mo-gón del izquierdo.

Atmillita recorta de salida al toro, y escucha los primeros aplausos.

Los varilargueros, si así pueden llamarse, picotearon al animal y después pasó a ser banderilleado por Atmillita que citando bien clavó un par de palos al relance superiorísimo y después otro par a la media vuelta.

Atmillita escucha nuevos aplausos, Zurini cumple con dos pares, uno de ellos muy bueno.

Coje los trastos Montes que vestía de morado y oro pasado, y brinda como el propio Machaco.

Ayudado por su banderillero Atmillita, dá dos pases más altos que el cabezo Roldán, y bailando por pajaritos sigue el ejercicio.

Yo no sé cuántas veces pinchó, ni sé tampoco a punto fijo las veces que estuvo al borde del precipicio.

Una de las veces que hilió el estoque en la piel del toro, salió el diestro de estampía y por poco no se queda pegado en las tablas como un tello móvil.

El presidente ordena que retiven al toro, y el diestro sigue picando como si fuese un guardia de convulsos.

Por fin a fuerza de disgustos muere el toro.

Polvoritas, castaño, velato y carriavaco, fue lidiado en tercer lugar.

El Negro de San Bernabé, lanceó muy garbillo.

Pajaritos justificadas.

Barajita pica bien y cae al descubierta, estando oportuno al quite el Moreno.

Tonda y Manteca parecen al velato alga paradita.

El Moreno coje al huey geométrica, mente y tras algunos pases, equilibra, ras, obtusos y agudos, dá media estocada perpendicular.

Sigue su tarea y agarra una estocada también perpendicular y el toro se convierte en calarata sanguinea.

Conste que no fue golletazo.

Cerró plaza un toro llamado Canario, que usaba plumas coloridas y era cornialto.

Montes pretende dar unas verónicas y le resultan almandras, pues después de perder la serenidad, perdió la montera ó la cachucha.

LA VIDA MILITAR EN PRUSIA 378

redor y en la sala había consumido todo su vocabulario de expresiones terribles, como la de «queja al inspector... tres días de prisión... esto no puede tolerarse... blanquillo y recluta.» Domingo por el furor, no hizo más que vociferar:—¡Queja al inspector! ¡Queja al inspector! ¡Je... je... y se precipitó fuera de la sala perseguido por je... je... je... de todos los enfermos que tosan a coro.

Pero no había terminado la escena. Hubis ido a buscar al inspector, que apareció a los pocos momentos escoltado por el sargento de guardia y dos soldados.

Inspiraba verdadera curiosidad ver cómo saldría el de la voz de bajo de aquel apuro.

El inspector entró con su gorra de cuartel encasada, y puesto en jastras recorrió con la vista la sala.

—No—dijo después de un momento de silencio,—có feso que en mi vida he visto cosa igual. Yo enviaré a todos estos... a flores a pasar a la prisión unos después de otros. ¡No faltaba más sino que ocurrieran tales cosas en el hospital de que soy inspector! ¡Qué ha pasado, Mateo! ¿Cómo ha empezado todo esto?

Antes de que Mateo contestase, el hombre de la voz de bajo entró todos sus miembros haciendo oír un formidable botazo que empezó por una nota aguda y recorrió muchas estancias hasta detenerse

Biblioteca de EL ECO DE CARTAGENA 375

—No se trata de eso, hermano—dijo la voz de bajo;—debe deros con arreglo a la segunda forma.

—Sí,—dijo con espardecimiento—debe haberlo así—y el mismo tiempo, dejando el plato sobre el bardo, le cogi por el brazo.

—¡Cómo!—dijo Mateo, con aire maligno.—¡No porais, hermano! ¡No, hermano! ¡No, todo el mundo lo ha visto. Voy a quejarme al inspector, y veré como que se da las dos cosas, rapaz.

—Desgraciadamente, gran Dios—exclamó la voz de bajo—el inspector, es decir, el capitán te cree mejor de lo que eres y de alguna le á una palabra, pero recuerda al inspector si puedes aguantar tirte dar la tercera forma, cuando está determinada la segunda.

—Sí,—exclamaron los demás enfermos, a qui nes repositaba la perspectiva de un almorzando con el inspector.—Sí, sí, es preciso que vada el inspector.

—Vale a ser servido—dijo el tudiante con una licia sonrisa y se dirigió a la puerta llevándose la sopera.

Entre tanto el joven de la voz de bajo había cogido uno de sus zapatos y lo arrojó a la cabeza del ent rmero exclamando:

—Al aplasto las mocosa contra la pared. El capoteo había sido lanzado por un brazo vic-